

La maternelle pour les enfants de trois ans

3-YEAR-OLD KINDER

Best Start

Best Life

Pour rêver d'un bel avenir,
il faut donner à nos
enfants le meilleur départ
possible dans la vie



Le gouvernement du Victoria investit près de 5 milliards de dollars sur dix ans pour établir un programme universel subventionné de maternelle pour les enfants de trois ans – maintenant accessible dans tout l’État.

Cela signifie une année supplémentaire où les enfants du Victoria vont apprendre, se développer, jouer et se faire des amis.

Prendre part à un programme de maternelle de qualité dès l’âge de trois ans renforce chez les enfants leur apprentissage, leur développement, et leurs perspectives de bonne santé et de bien-être.

Les jeunes enfants découvrent le monde par le biais du jeu

L’apprentissage par le jeu est la meilleure manière d’apprendre pour les jeunes enfants. Cela leur permet d’utiliser leur imagination, de renforcer leurs compétences linguistiques et de découvrir

les nombres et les structures. Ils apprennent aussi à s’entendre avec les autres, à partager, à écouter et à contrôler leurs émotions.

Tous les enfants du Victoria ont accès à un programme subventionné de deux ans de maternelle

Où qu’ils soient dans le Victoria, les enfants vont bénéficier d’un minimum de cinq heures par semaine dans un programme de maternelle subventionné à partir de 2022. Et d’ici 2029, ce total passera à 15 heures par semaine.

Quelle que soit la maternelle où iront vos enfants, le programme sera animé par des enseignants et des éducateurs qualifiés

Les enfants peuvent suivre un programme de maternelle dans un service de garde à la journée ou dans une maternelle autonome.

They learn how to get along with others, share, listen, and manage their emotions

Les jeunes enfants découvrent le monde par le biais du jeu

Ils apprennent à s’entendre avec les autres, à partager, à écouter et à contrôler leurs émotions.

Dans un programme de maternelle, les enfants utilisent le jeu pour renforcer leurs compétences linguistiques et découvrir les nombres et les structures.

Les enseignants et les éducateurs aident les enfants à devenir curieux, créatifs et à avoir confiance en leur capacité d’apprendre

Les programmes de maternelle peuvent être offerts dans différents milieux

Les maternelles autonomes	Les programmes de maternelle Les enfants suivent le programme de maternelle à des jours et heures fixes
Les services de garde à la journée	Les programmes de maternelle Les enfants suivent le programme de maternelle dans le cadre de leur service de garde à la journée
	Les services éducatifs et de garde d'enfants Les services de garde à la journée offrent des structures de garde et d'éducation préscolaire aux enfants âgés de 0 à 6 ans

Tous les programmes de maternelle subventionnés doivent respecter les directives du gouvernement en matière de sécurité et qualité et sont développés conformément au Cadre du développement et de l'apprentissage de la petite enfance dans le Victoria (Victorian Early Years Learning and Development Framework).

Un service de garde à la journée peut offrir des services éducatifs et de garde à plein temps, dont un programme de maternelle. Le programme de maternelle animé par un enseignant est intégré avec des heures supplémentaires de services éducatifs et de garde. Dans une maternelle autonome, un programme de maternelle ne sera offert que certains jours et qu'à certaines heures. Ces jours et ces heures sont fixés par le service de la maternelle.

Décider où vous allez envoyer votre enfant peut dépendre des services qui existent dans votre communauté et de ce qui convient le mieux à votre famille et à votre enfant

Comment inscrire un enfant dans une maternelle subventionnée pour les enfants de trois ans

Discutez du processus et des délais d'inscription avec votre service de maternelle local, visitez leur centre et parlez à leurs employés. Pour savoir où se trouve votre maternelle la plus proche et pour obtenir des renseignements pour vous aider à choisir le meilleur service pour votre famille, consultez education.vic.gov.au/choose-kinder

Choisir un service de maternelle de qualité assurera que l'enfant profite au maximum de ses années de maternelle. Vous pouvez consulter la cote de qualité des services sur le site www.startingblocks.gov.au

Quand commencer le service universel de maternelle subventionné pour les enfants de trois ans

La plupart des services ouvrent le processus d'inscription un an avant que l'enfant ne commence le programme de maternelle. Donc vous devrez penser à inscrire votre enfant à son deuxième anniversaire.

Les familles et les personnes chargées de prendre soin des enfants nés entre janvier et avril peuvent choisir l'année où l'enfant commencera le programme universel de maternelle subventionné pour les enfants de trois ans. Les familles peuvent choisir d'envoyer leur enfant à la maternelle l'année suivante, donc à l'âge normal de scolarisation, alors que d'autres enfants commenceront la maternelle lorsqu'ils auront deux ans.

Les enfants nés entre le 1er janvier et le 30 avril peuvent aller à la maternelle pour les enfants de trois ans soit l'année où ils auront trois ans ou lorsqu'ils auront quatre ans.

Il est possible que certains enfants ne puissent pas participer aux programmes avant leur 3ème anniversaire dans les cas où le service ne peut pas garantir le ratio éducateur-enfants pour les enfants de deux ans.

Les enfants nés entre le 1er mai et le 31 décembre ne peuvent aller à la maternelle pour les enfants de trois ans que l'année où ils auront quatre ans et pour les enfants de quatre ans, l'année où ils auront cinq ans.

Âge auquel on peut commencer la maternelle

Date de naissance de	Commentaires	2020	2021	2022	2023	2024
21 décembre 2016 - 30 avril 2017	Les familles ont la possibilité de commencer l'école en 2022 ou 2023	La maternelle pour les enfants de trois ans	La maternelle pour les enfants de quatre ans	Prep (1ère année d'école primaire)	Grade 1 (2ème année d'école primaire)	Grade 2 (3ème année d'école primaire)
			La maternelle pour les enfants de trois ans	La maternelle pour les enfants de quatre ans	Prep (1ère année d'école primaire)	Grade 1 (2ème année d'école primaire)
1er mai - 20 décembre 2017*			La maternelle pour les enfants de trois ans	La maternelle pour les enfants de quatre ans	Prep (1ère année d'école primaire)	Grade 1 (2ème année d'école primaire)
21 décembre 2017 - 30 avril 2018	Les familles ont la possibilité de commencer l'école en 2023 ou 2024		La maternelle pour les enfants de trois ans	La maternelle pour les enfants de quatre ans	Prep (1ère année d'école primaire)	Grade 1 (2ème année d'école primaire)
				La maternelle pour les enfants de trois ans	La maternelle pour les enfants de quatre ans	Prep (1ère année d'école primaire)
1er mai - 20 décembre 2018*				La maternelle pour les enfants de trois ans	La maternelle pour les enfants de quatre ans	Prep (1ère année d'école primaire)

*La date en décembre est la date de la fin du 4ème trimestre dans les écoles d'État. Si une famille choisit une école qui finit plus tôt, utilisez cette date-là.

Qui peut vous aider si vous avez d'autres questions sur la maternelle pour les enfants de trois ans

- Votre maternelle ou votre prestataire de service local, y compris un service de garde à la journée
- Votre conseil municipal ou votre puéricultrice
- Téléphonnez à la Parentline du Département de la santé (Department of Health - DH) au 13 22 89
- Envoyez un mail à

3yo.kindergarten@education.vic.gov.au

Consultez www.vic.gov.au/kinder

